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JOINVILlE SEDIARÁ
DIAS 8/9 DE

MARÇO,ENCONTRO
ESTADUAL DE
JORNAIS DO
INTERIOR

PREFEITOS DISCUTEM A

CRIAÇÃO DA REGIÃO
METROPOLITANA·

Os prefeitos que compões a AMUNESC -

Associação dos Municípios do Nordeste de
Santa Catarina - estão discutindo
exaustivamente a criação da Região
Metropolitana de Joinville. Todos rejeitam
a forte intromissão no estado, com o órgão
gestor, que não será através de colegiado e

sim de um prefeito escolhido. A proposta
apresentada em projetos pelo Governo do
Estado de Santa Catarina é rechaçada. Os
prefeitos alegam a perda da autonomia

UNICEF
PREOCUPADA A

EXPLORAÇÃO
SEXUAL
INFANTIL

A UNICEF PREOCUPARA COM O
TRABALHO INFANTIL QUE ENVOLVE
A EXPLORAÇÃO E QUE CRIA

SITUAÇÕES DE RISCOS E UMA

VIOLAÇÃO AOS DIREITOS DA

CRIANÇA ESTABELECIDOS NA

CONVENÇÃO SOBRE OS DIREITOS DA

CR.lAl\lçA. O JORNAL HORA H ESTÁ
PUBLICANDO UMA SERIE DE
ARTIGOS SOBRE O ASSUNTO QUE JA
ASSUSTA AS AUTORIDADES

BRASILEIRAS, PRINCIPALMENTE
COM O DENOMINADO TURISMO

SEXUAL, QUE ENVOLVE MENINOS E
MANINAS NA FAIXA ETÁRIA DE ATE
15 ANOS.

JURISTASAFIRMA
QUE USO DO

BAFÔMETRO É ILEGAL

municipal. As discussões continuarão e no

dia 14 de abril, nomunicípio de Guaramirim,
tentarão encontrar uma solução final para o

projeto. Na terça-feira (dia 18) assessores e

técnicos das prefeituras e Câmaras de
Vereadores estiveram reunidos apresentando
emendas e propostas para aperfeiçoar o

projeto. A reunião no dia 14, será presidida
pelo Prefeito Luiz Henrique da Silveira, de
Joinville e presidente da AMUNESC. Mais
informações nas páginas 6 e 7.

HOSPITAL JÃO
JOSÉ RECEBE
EQUIPAMENTO
PARAAUTI'

CRíTICAS DO PPB AO SISTEMA
DA CASAN.

A bancada do diretório do PPB, formada
pelos vereadores Vilson Rcnzerti, Getúlio
Fereira e Arlindo Leite, na reabertura dos
trabalhos na Câmara de Vereadores,
apresentaram uma moção de repúdio, pela
falta de abastecimento de agua em Joinx illc.
"A indignação tomou conta da cidade,
quando metade da população permanece
sem água potável e diante da demora cm

sanar o problema, o PPB não poderia deixar
que o. rato passe despercebido sem

manifestar sua solidariedade aos que neste'
momento enfrentam crucial problema," O

gerente da Casan, Gercino Baraúna, disse

que os equipamentos da adutora queimaram
e que a restauração levou alguns dias. Na
Rua Victor Konder os moradores ficaram
mais de três dias seguidos sem água. Os
vereadores criticaram a Casan pela demora
na recuperação do sistema.

ADJORI
ASSOCIAÇÃO DOS JORNAIS
DO INTERIOR DE SANTA

CATARINA

Fundada em 24 de outubro de 1981

EDITAL DE

CONVOCAÇÃO
o Presidente da Adjori-SC, nos termos de seu

Estatuto, convoca os seus associados para a

Assembléia Geral Ordinária, que se realizará
no dia 09 de março de 1991, no Salão de
Eventos do Müeller Shopping Center, na rua •
visconde de Taunay, TI o 235, em Joinville-SC:

a) em primeira convocação, coma
presença de pelo menos metade mais um dos
associados aptos a votar, às 07 30 horas;

b) em segunda convocação, com os

associados presentes às 08:30 horas, com-a
seguinte ordem do dia;

c) Aprovar o Relatório da Gestão e a

Prestação de Contas da gestão 95/97;

d)
.

Eleger a nova Diretoria, o Conselho
Fiscal e a Comissão de Ética e Fiscalização,
para o biênio 97/99:

e) Dar posse aos eleitos;
_

f) Assuntos de ordem geral.

'\ norninata das Chapas compostas para
concorrer aos cargos eletivos da Diretoria, do
Conselho Fiscal e da Comissão. de Ética e

Fi scalização, deve ser apresentada completa até
às 08:00 horas do dia 09 demarço de 1997, ao
Secretário da Adjori-SC.

Florianópolis, 18 de fevereiro de 1997.

Miguel Ângelo Gobbi
Presidente da Adjori-Sf
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BAFÔMETRO-AS DÚVIO·AS DA

, ,

'REGIÃO
METROPOlllANÃ

AS MORTES
MACABRAS NAS

RODOVIAS
Se é verdade que no carnaval oOs prefeitos da região da Grande Joinville e
consumo de bebidas é 'muito mais

que compõem os quadros da AMUNESC -

As
',�

d M
."

s do No deste do' acentuado, também é verdade que esta
sociaçao os uruciptos r

Estado de Santa Catarina estiveram reunidos, situação provoca milhares de acidentes

discutindo a criação daRegiãoMetropolitana, no trânsito e mortes pelo Brasil afora,

Nos moldes como está sendo proposta com
Não são poucos.os motoristas que após,

forte interferência do Governo do Estado, noitadas de orgias alcoólicas a bordo de,
seus poderosos veículos, saem, pelas ruastodos os prefeitos estão propensos em não .

_ aceitar, As discussões foram muitas na reunião pilotando seus bólidos ern alta

,iíà última sexta-feira, dia 14 de fevereiro, na velocidade, Para termos urn pequeno

'assembléia ordinária da entidade. Foram mais retr�to da situação , nas rodovias do
Estado e federal, em Santa Catarina.deduas horas de debates e o sentimento no

,

rtunidade é I
",

da' oposta, caso
tivemos 17 mortos, 11 feridos graves,üJX) e pe a rejeiçao pr .casc

- dezenas de veiculas destruídos e outro
"Q projeto não seja melhorado e que venha

,
"

, tanto de feridos leves,�,feresse, principalmente, aos municípios,
.os participantes mostrani.�se preocupados Apesar do trabalho do pequeno

exército depatrulheiros, a OPERAÇÃO
. pela ingerência dos administradores da futura VERANUO conseguiu disciplinar�Região Metropolitana, que se tiver propostas

, '

muitos motoristas nas blitzes realizadas.liberaís de administração será de grande,

..

pelo estado catar! nense, As estradasdesenvolvimento para toda região. O assunto

não foi dado por encerrado, Muito pelo podem ser culpadas em alguns casos

contrário, estão trabalhando desde a ultima pelo precário estado de conservação.
, mas, a culpa rriaior cabe aos motoristasterça-feira, para levantamentos de dados e

propostas, para o aperfeiçoamento do projeto que na ansiade chegar rápido ao ponto

d
'

t d I M '1 S prefeitos de chegada não se-intimidam em fazer
e governo es a ua. UI o l'

ultrapassagem forçadas, furandoacreditam que a proposta poderá ser acertada
lombadas eletrônicas, em faixas

para a região da Grande Florianópolis, em
continuas, num verdadeiro festival de,razão da singularidade dos' municípios e que

<no "fundo" Pertencem todos a Florianópolis, desrespeito a vida. '

"Já na região da Grande Joinville" a situação é' Nas ruas urbanas de.Joinville a situação
.inversa, levando-se em conta que os 'nao é melhor. Em recente entrevista o'
municípios não são tão próximos e a cultura é Delegado Jaime Martins, da Delegacia
diferenciada, bem como a topografia, do Transito de.Joinville, demonstrou a

costumes, enfim, diferentes, sua preocupação com as burradas
. cometidas no trânsito por motoristasLuiz Henrique da Silveira, presidente da

Amunesc, que provoca a discussão até a irresponsáveis, Em relação ao número

ustã nose tido de itir participaçã de s inaleirase lombadas, diz serexa o, n permi a r"-' .... ' o
favorável em razão das ruas e avenidasde todas as prefeituras e câmaras que já

nomearam seus técnicos e assessores para
de Joinvil]e serem planas e longas,
favorecendo a alta velocidadelevantamentos de dados e propostas, para a

reunião do dia 14 de abril, na cidade de De nada adianta cu) par o Governo pela
Guaramirim, uma vez este município está precariedade das estradas ou as lutas
propenso a fazer parte da Região políticaspela duplicação da BR 101 no

Metropolitána. O autor da mensagem da estadocatarinense, se antes de tudo não

criação das regiões metropolitanas,' o houver conscientização de verdadeiros
Deputado Estadual, Adelor Vieira, do PU,' assassinos camuf1ados de motoristas. Os
acredita que o debate é valido e, que as' malucos do volante, devem sim, ser,
decisões devem ser tomadas de cabeça-fria, punidos com rigor e prisão corretiva
Admite que há pontos que devem ser' quando do envolvimento em acidentes
melhorados no projeto de origem do com mortes, principalmente quando
executivo, mas que de uma forma geral, a houver características da folha humana

RegiãoMetropolitana vem em beneficio não por excesso de velocidade ou outra

de uma cidade, mas de toda a região. infração

Joinville.ãl de fevereiro de 1997

A Operação Bafômetro da Secretaria dos Transportes
\'Lwucipais está sendo condenada pelos juristas deSão
Paulo, Eles dizem que a' finalidade. O combate' ao
alcoolismo no trânsito é boa, mas está sendo
desenvolvida de maneira, por falta de base legal. Os
constitucionalistas asseguram que está havendo violação
à Constituição Federal, uma vez que ela dispõe que:
'''�inguém será obrigado a fazer ou deixar de fazer

algumas coisa senão em virtude de lei",
"

O desembargador Marcelo Fortes Barbosa, da Seção
Criminal do Tribunal de Justiça e mestre em Direito

Penal, assegura que obrigar alguém a soprar o bafômetro

configura crime de abuso de poder ou constrangimento
ilegal. Outro desembargador, Alvaro Lazzarini,
considerando um dos maiores especialistas em Direito
Administrativo do Pais y que leciona na Academia
.\'1ilitar do Barro Branco, disse que ensina seus alunos

que a polícia de trânsito é regida pelo princípio da
.

"legalidade estrita", Isto é, só é possível fazer aquilo
que a lei autoriza, É para que o bafômetro fosse
autorizado, seria necessária a edição de lei federal.

Adernar Gomes, presidente da Associação dos
Advogados Criminalistas do Estado De São Paulo,
considera que aprefeitura corre o risco de "sofrer
revertério sem, tamanho, na Justiça". As pessoas que
foram obrigadas a se sujeitar ao teste, pod.erão impetrar
mandado de segurança, visando a anulação das'
autuações impostas, uma vez que prova obtida por,
meios ilegais é nula Essas pessoas poderão também
entrar com ação contra o Poder Público, por danos
morais e materiais,

�o plano criminal, essas pessoas poderão representar
ao Ministério Público ou lavrar boletim de ocorrência

,na delegacia de polícia mais próxima. A lei permite '

que qualquer pessoa do povoprenda em flagrante quem
estix er cometendo, um delito. O problema é que é

irnpossiv el um cidadão prender um policial em
flagrante.
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NOS BASTIDORES DA "NOTICIA
PRESSÃO

LEGISLATIVA
. Não sào poucos os telefones recebidos pelo
Vereador João Pessoa Machado, presidente
da Câmara de Vereadores de Joinville.
Querem acertar a vida de afilhados e

apadrinhados, com uma colocação no

serviço público, que apesar de ser

combatido, é muito procurado.
. JPM revelou para amigos que ainda não

conseguiu nomear um funcionário de sua

escolha. A pressão vem de todos os lados.

Quer promover uma reforma administrativa,
.com redução de valores e equiparação de

cargos.

GASPAR, O
FANTASMINHA
CAMARADA.

Ele realmente é tipo comum do bairro
:'; Itaum, omais popular da cidade. João Gaspar

. � , Rosa; vereador, secretário municipal, vice
f: prefeito, prefeito, deputado estadual está de
(. volta ao cenário político, mais uma vez

guindado pelo seu amigo Luiz Henrique da
.,� Silveira. Derrotadona sua pretensão de ser

vereador em 97, será nomeado para ser o

"sub-prefeito" da zona sul. Vai responder
pala Secretaria de Administração do Centro
SuL Os políticos com votos, estavam contra

a indicação,
PREFEITURA DE

JOINVILLE DEVE

O Secretário Executivo da Amunesc, Lenin
Pena, não deixou por menos e distribuiu um

relatório sobre as dividas e créditos da
AMUNESC. Esta, deve RS 60 mil ao INSS,
mas, tem a receber pelo menos RS 61 mil da
Prefeitura de Joinville, que não repassa seus

valores deste outubro de 96. Na oportunidade
a alegação de que os valores estavam sendo

"canalizados para a Polícia Federal. O
Governo de Santa Catarina também deve

significativo valor à entidade.

E M LADOS OPOSTOS
Os doi s são gaúchos, mas não estão

dividindo a mesma cuia de chirnarão. O

jornalista Luiz Veríssimo (Colon FM) e o

Secretario de Habitação Marco Tebaldi, não
estão dividindo a mesma costela assada na

brasa ..

Tudo por causa de umjoguinho de futebol.
Porém, amigos com uns tentam a

reaproximação dos dois bons gaúchos em

Joinville

VAMOS COBRIR O PERU
As doenças sexualmente transmissíveis são

realidade no Brasil de hoje. Todo cuidado é

pouco. o vírus HIV, temível em todos os

sentidos, tem feito muitas vítimas. Os
incrédulos ainda insistem na transas sexuais
sem camisinha, acreditando que em breve
médicos e cientistas encontrem a solução
para a doença do século XXI.

Para orientar a população, o PROCON em

Joinville, fez uma pesquisa, para saber onde
encontrar carnisi nhas a preços baixos,

Surpreendentemente, os supermercados são
só que têm os melhores preços. Pelo menos'
13 estabelecimentos foram pesquisados na

semana passada, 4 supermercados e 9
farmácias. Há urna variação entre RS 1,-+0 a

R $ 3
,
1 O. O I o c a I m a i s c a ro 1'0 i c

_SUPER1vlERCADO 24 HORAS (RS3,10) e
a Farmácia 15 (RSl,40). A diferença chega
a 30%,

Uma coisa é correta: Não se descuide

ABAIXO O 8AFÔMETRO
Se você nào quiser, a Polícia Rodoviária

Federal, Polícia Civil ou Policia Militar, não
poderão fazer o teste do bafômetro. Jurista
afirmam que o teste do bafômetro é uma

violação dos direitos constitucionais,
"Ninguém será obrigado a fazer ou deixar
de fazer alguma coisa, senão em virtude da
Lei." Há necessidade de uma Lei federal.
Mais detalhes sobre o polêmico assunto, na

página dois.

METALÚRGICO
PAULISTAS.

Vão invadir Santa Catarina?

Os prefeitos da região de Joinville estão
eufóricos com a possibilidade da GENERAL
MOTORS instalar uma unidade industrial rui
região. Mas, fazem apergunta: "Osmetalúrgicos
de São Paulo não virão atrás daGM' ..

Mostram-se· preocupados com a

possivilidade dos profissionais da região
ficarem desempregados, ocasionando
problemas com o transporte, moradia,
escolas, e outras obras de infra-estrutura.

DE OLHO NO SALÁRIO
DAAMUNESC.

o Secretário da Fazenda de Joinville, Roberto
Busch, colocou o dedo na ferida e está discutfudo
os gastos da A.\1lT!\TESC, entidade que dá suporte
aos municípios da região, As prefeituras
repassam ao ano, o percentual de 1% de suas
receitas. Quer Buschelle, Uma melhor discussão
com os gastos eminimizar os gastos eminimizar
os custos. Há quem diga que os salários são
altíssimos.

Em alto e bom som afirmou: "Não. sou o

homem que quer fechar a�C e assim
adequar os custos," Por sugestão do Prefeito:
Rogério Zattar, de São Francisco, esta discussão
será numa reunião interna, com certeza. sem a

presença da imprensa.

CENTENÁRIO DA TERRA
DO PINHAO

o prefeito Manoel Del Olmo, de Campo
Alegre, aproveitou a sua participação nareunião
da Amunesc e convidou seus colegas para
participarem da festa do centenário de Campo
-Alegre, em 18 de março.

Revelou que um grupo de empresários, com
apoio da Prefeitura, está organizando a Festa do
Pinhão. possivelmente em junho. Com muitas
atrações shows, bailes, competições. Nos anos

anteriores a festa foi suspensa, por que muitos.
moradores reclamavam da presença de jovens
que gostavam de curtir um baseado demaconha

MEISTER. ELETRQDOMESTICOS LTDA. -.

MEJSTER MOLDI;S E MATRIZE.S LTDA.
A.. MElSTER S·.A - iVIETALGRÁFICA ,;,

Rua Duque de Caxias, 527.- Joinville - se - Fax: (041) 42t-S002
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JUVENTUDE PETISTA
PREPARA V- SETORIAL

A juventude petista catarinense começa
a mobilizar-se neste mês de fevereiro para
seu V Encontro Setorial, marcado para os

dias 22 e 23 de março, em Chapecó, A
expectativa é de reunir aproximadamente
500 jovens e, para isso, os debates já
começam agora, com plenárias regionais
em 20 municípios. No Encontro Setorial,
li juventude do PT vai' discutir desde

questões especificas - como a elaboração.
de políticas públicas para os jovens -, até
temas mais gerais, como o combate ao

, projeto neoliberal implantado no Estado
e no país e suas conseqüências, por
exemplo, nas áreas da educação e

agricultura - dois setores que atingem os

'jovens catarinenses.
,

As plenárias setoriais são formas de

organização do PT e são realizadas por
outros segmentos, como agricultores,
mulheres, negros, entre outros. No
Encontro Setorial, é formado um Coletivo

Estadual, com um coordenador, e ainda são
.

escolhidos representantes para o Diretório

. Estadual, para o Encontro Estadual e

Nacional do Partido e ainda para o

Encontro Nacional da Juventude Petista.

"Osjovens ocupam um lugar fundamental
na sociedade e, portanto, também no PT.

Sofremos com o abandono da educação, a
tentativa de privatização do ensino, com o

êxodo rural, com o descaso com a cultura.
Por isso, precisamos estar organizados para
combater esse tipo de política. E o PT é
um partido que abre espaço para a

juventude e tem propostas concretas para
ela", explica Cedenir Alberto Simon,
coordenador estadual da Juventude Petista.

A participação tanto nas plenárias
regionais como no Encontro Setorial é
aberta. Os jovens simpatizantes do PT que
quiserem participar ainda têm tempo para
filiarem-se - não existe prazo determinado,
informa Cedenir, Já nos debates regionais;
os jovens receberão textos sobre os temas:'

.

Conjuntura, Concepção de Juventude,
Políticas Públicas para a Juventude,
Construção Partidária e Juventude,
Juventude Petista (avaliação, .organização,
estrutura e formação). As alterações
propostas serão levadas à PlenáriaEstadual,
que definirá o texto final. Será cobrada uma
taxa de inscrição de R$ 20,00, para gastos
com transporte e alimentação.

REUNiÕES DE TRABA�HO NAS ESCOLAS
Quando recomeçaram as aulas na redemunicipal

de ensino, no dia 17 deste mês. o secretário de

Educação, Sylvio Sniecikovski tinha certeza que
os diretores e os professores já conheciam o plano
de trabalho da Secretaria para 97.

Para viabilizar esta proposta, ele realizou
reuniões de trabalho com diretores, professores e

representantes das APPs ( Associações de Pais e

Professores) nas escolas do município.
Até o dia 17 foram realizadas 40 reuniões,

ocupando os períodos da manhã, tarde e noite.
"Os professores são a essência do nosso trabalho.
Nesta reuniões estamos reavivando o

compromisso deles para que se ,cumpra a missão
da educação", explicou o secretário.

Nos encontros, o secretário recebeu um relatório
da atual situação das escolas, em olvendo
diferentes aspectos: instalações físicas,
equipamentos de informática, quadra de esportes,
recursos humanos, proposta pedagógica e

participação da comunidade. "Precisamos saber
.

o que a escola pode realizar com seus recursos e
no que 'vai precisar da Secretaria", acrescenta o

professor Sylvio.
O secretário pretende também com estas

reuniões unificam o plano de trabalho e reforçar
.

os objetivos da educação. "Não admitimos que
o aluno da escola pública seja formado com

menos propriedade que o aluno da escola

privada", destacou.
O professor Sylvio confumou que a Prefeitura

pretende cobrir as quadras de esportes já
existentes e construir este equipamento nas outras
unidades .. O objetivo da Secretaria é que todas
as escolas sejam abertas nos finais de semana

(aos sábados e domingos) para os alunos. Eles
seriam orientados em atividades esportivas e

culturais, num projeto que envolverá também a

participação da Fundação Municipal de Esportes
e Fundação Cultural.

SECRETARIA DA SAÚDE CONCEDE MAIS DOIS
CERTIFICADOS DE QUALIDADE PARA

RESTAURANTES
o secretario de Saúde, Iberê Pires Condeixa,
entregou mais dois Selos de Qualidade Nota
10 para estabelecimento de alimentação. A
Lanchonete Bob's do Shopping Cidade das
Flores e a Lanchonete do Posto Rudnick, em
Pírabeíraba, receberam o certificado nesta

quarta-feira de manhã. Iberê disse que este

trabalho da Vigilância Sanitária valoriza os

bons estabelecimentos, pois garantem que alí
os consumidores obtém produtos. de boa

qualidade com higiene na confecção e

manipulação.
Para o proprietário do Bob's, Marcos Luis
Brüeckheimer, "esta parceria com a

Vigilância Sanitária é urna demonstração de
zelo pela saúde pública". Já o comerciante

Vilson Maurici Rudnick, a 'outorga do Selo
de Qualidade para sua lanchonete é um

orgulho para Pirabeiraba,já que é opnmeiro
estabelecimento a obter tal distinção. "é uma
motivação 'para mais lanchonetes e

restaurantes se habilitem e que sirvam ás
cl ientes com condições adequadas",
destacou.

A Secretaria da Saúde já entregou 32 Selos
de Qualidade, Nota 10, desde março de 96.
Os estabelecimentos que querem concorrer
para obtenção devem seguir normas

sanitárias de produção, manipulação dos

alimentos, equipamentos e utensílios bem
como itens referentes a áreas fisicas.

NOVA SISTEMÁTICA NA ZONA AZUL
A Policia Militar passou a notificar diretamente
os motoristas de veículos que utilizarem o

estacionamento rotativo da cidade sem o cartão

ou que ultrapassarem o tempo permitido. A

medida começou a vigorar a partir de ontem, e

continuará até o resultado de consulta feita pelo
Comando da PoliciaMilitar de Santa Catarina ao
Conselho Nacional de Trânsito (Contran), que nào
tem data para ser divulgado.
O comandante do 8°. Batalhão de PoliciaMilitar,

Oscar Manoel Bernardo, explica que a partir desta
medida, os avisos de irregularidade emitidos pela
Soil Park, que admini stra os estacionamentos

rotativos, não serão mais transformados
automaticamente em notificações de trânsito.

Antes, as irregularidades eram enviadas àPolicia
Militar caso o proprietário do veículo

descumprisse o regulamento de funcionamento .

do sistema rotativo e não pagasse em 48 horas a
multa de R$ 5,00, que dava direito à mais 10
cartões.

Agora omotorista será multado pelos policiais
militares logo que infringir o regulamento. A
multa é de 48 Ufirs, que corresponde aR$ 43.71.
A medida parece drástica, mas o comandante

explica que são muitas as reclamações sobre os
avisos de irregularidades. transformados
automaticamente em notificações de trânsito.
"Esta foi uma decisão do comando geral da
polícia", diz.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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NOTAS Jo,ão Pedro Fartada

ALAZÃO NA
BABITONGA

o lutadorAlazão poderá apresentar-se em
breve, em São Francisco do Sul. Contatos
estão 'sendo mantidos com o Prefeito

)Rogerinho Zattar, que poderá incluir uma
"aprese'ntação durante a realização da

:. FESTILHA, no mês de abril.

Alazão é campeão Sul-americano e

campeão das Américas, na categoria peso
pesado. O seu maior sonho é enfrentar o

LutadorMaguila. O povo de São Francisco

sempre prestigia o lutador joinvilense, que
.

ainda está a procura de 'uma bom

patrocinador.

ROBERTO GAUCHO VISITA O
JEC

O jogador Roberto Guacho, hoje na

equipe do Cruzeiro, durante o carnaval
esteve visitando o estádio e matar a

saudade de velhos amigos que aqui
ficaram. Gaúcho que tem vários
investimentos na cidade, hoje é brilhante

. na equipe do Cruzeiro, de Belo Horizonte.
"Vem' recuperando-se de uma delicada

cirurgia no joelho, devendo retornar a

equipe no mês de abril.

Eainho Baiano, hoje no Paraná' Clube
também jogou no JEC nos anos 90/91 e

sempre que pode aqui chega. Afinal, ele é
"bem casado" com uma joinvilense.

" '

Passou o carnaval e o colunista parece
'. que se especializou em matéria esportiva
nesta edição. Pois lá vai mais uma nota

, ,esportiva. O treinador José Gali Neto, tem
certeza que será campeão este ano pelo

. Joinville Esporte Clube.

Pretende dar o título ao clube. A torcida

na'espera há 10 anos, torce para que o

trabalho dele dê certo. Está depositando a

"I maior confiança no atacante Luiz Carlos,
\

.

contratado junto ao Criciuma,

TREINO COM
CARTEIRINHA

Os sócios do JEC que quiserem assistir
aos treinos do' time, deverão apresentar

.

suas carteirinhas de sócios. Caso contrário
, o acesso será negado. O torcedor sem

"

.

carteira começa a ficar de cara amarrada.

ACERTANDO A CASA
O prefeito de Araquari, Chico Garcia, do
PFL, acertando a casa, Na sexta-feira

passada, conseguiu liquidar os salários
.

atrasados dos servidores. Pagou os messes

de novembro, dezembro e janeiro à quantia
de R$ 298 mil.

Corno num passe de mágica, acertou a

dívida. Para os próximos dias, pretende
elaborar outra mágica e pagar o 13°. salário.

Quem sorriu foram os comerciantes da

cidade, que em fase pré-falimentar
conseguirão cobrar os atrasados nos seus

estabelecimentos.

Segundo Cluco Garcia, o lema na prefeitura
de Araquari é um só:

O SERVIDOR EM PRIMEIRO LUGAR.'

REGIÃO
METROPOLITANA

A criação da Região Metropolitana em

Joinville, vai dar o que falar. No dia 14 de

Abril, em Guaramirirn, os prefeitos que

compões. a AMUNESG: e AMVALI

discutirão e decidirão sobre o assunto.

Há quem diga que a REGIÃO
METROPOLITANA é uma furada. Outros

querem de qualquer maneira. Haverá uma

maior integração entre os municípios. No
campo da telefonia por exemplo, uma

ligação para Campo Alegre,' será o preço de

ligação urbana, com custos bem mais abaixo.
O transporte coletivo, item.

ENCONTRO DE JORNAIS
o JORNAL HORA H organizando para o

dia 8/9 de março, o 8°. ENCONTRO
CA1'ARINESE . DE JORNAIS DO
lNTERlOR Deverão estar na cidade pelo
menos 1000 proprietários de jornais
catarinenses..Com a coordenação da

AssociaçãoCatarinense dos Jornais do Interior
- ADJORI - o encontro será no QueensPalace,
no Shopping Mueller Joinville.
O presidente da entidade, Miguel Ângelo
Gobbi, de São Miguel do Oeste, esteve na

cidade convidando o Prefeito Luiz Henrique
da Silveira, para proferir uma palestra,
O cerimonial da.Prefeitura de Joinville,

tentando levar a este encontro o presidente de

república, Fernando Henrique Cardoso, caso
ele visite a cidade no dia 8 ou 9 de março.

INVESTINDO NO
CARNA\IAL '

O empresário SérgioMurad, conhecidoBeto
Carreiro, investiu algo em tomo de R$ f,
milhões naEscola de Samba Império Serrano,
no Carnaval. A escola "escolheu" comoenredo,
oMUNDODEBETOCARREIROWOR.LD,
Santa Catarina foi homenageada durantea
maior festa popular domundo naMarquês de
Sapucaí.
Nas transmissões dos desfiles, as emissoras
de TV fizeram citação para algumas cidades
como Blumenau, Itajaí, Camboriú,
Florianópolis, e até o nosso queridoBalneário
Barra do Sul. Surpreendentemente a maior
cidade do estado não foi citada.

.

Penha, sede doBetoCarreiroWord foi citada
no samba da escola, que teve uma participação
que não chegou a empolgar os jurados.

HAJA FOLEGO
o radialista José Elí-. Francisco
comemorando 25 anos na apresentação do

programa SHOWDAS 10, na Rádio Cultura
Mi. Chico, como é chamado pelosmmgós,
é eficiente na presidência do Sindicato dds
Radialistas de Joinville.

SACRILÉGIO'
A rainha do Tcham, da dança da bundinha

e da dança da garrafa, freqüentava a Igreja
Universal, do.Bispo Edir Macedo. Saíram,
porque todos os meses tinha a faturada com
o dízimo. De família de poucos recursos, os
familiares de Carla Perez, deixaram. de
freqüentar este templo que só pensava em

dinheiro.

"Era um absurdo" disse ela recentemente
em uma entrevista. Hoje, a loira do tcham
gosta muito de ler a Bíblia e foia sensação
no carnaval do Rio. naMarques de Sapucaí,

• LlIA
IMPRESSOSEMOFF-SET

R:MAX HEIDEN, 121

ANITA GARlBALDI - 89203-380 -

JOINVILLE - SANTACATARINA

FONE/FAX: (047) 422-2019
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PREFEITOS 'DISCUTEM A CRIAÇ'ÃO DA REGIÃO
�. ""

.. ':, METROPO'LITANA�' .,0
'

, .":
.'

.' .' ,
.

.

Os prefeitos que se abrigam na AMUNESÓ : Tanto é ve;dade 'que'deflillu() dia i4'de abril,' . O Secretário executivo da AMuNEsc,'
.

. :- AssoCiação dos Municípios dó Nordeste.' . data 44e to�6s estarão reÚtlidos 'nornunicípio Lenin Pena, disseque as Nações Unidls'"
, de Santa Catariría - estiveram reunidos ná - d�'GüafaArírírri: pa:'iâ disciissãe" final dó hoje; "discute os problemas criados pelas:
$émarui passada, para discuiir a criação da ,projê.to: ;;t)"á�tor da 'mensagem que cria' a regiões'rnetropotitaiiãS é que em São PalJ1o,

'

RegiãoMetropólitana. As dlscUssõe's for�m R�glão.��'tropo1ita�a: de 'F'loriartópoÚs� Cúritiba, Porto Alegre "gr-aves problemas e

muifu's e no final, a totalidade í?Jostrouise "Joinville, Blumenau, o deputado Adelor conflitos sérios, Vai acontecer aqui também. "

.cóntrâria p'elo 'P'rojeto apreséntadopeló
'

Vieira; estév�'presente' é defende a id,éiicte ,'_'.'.',,� .Ó; "

"

"
',' ',' ',,;

, Segundo Lenin, em Paris e New York, os
'Governo de Santa 'Catarina. Os prefeito�(

.

que os prefeitos das 'cidades que comporãoa 'conflitos metropolitaríos são intenso. Fez
'estão �reocupados tom á forte ingerência "Régião " devem fazer parté 'do órgão de

uma ressalva em relaçãoa região de 'Ioronto,
que terá o thàndatárlo da Região gererici'ari1entô', Elogiou 'o Prefeito Luiz no Canadá, quê é u� exemplo. As
Metropolitana sobre '�s municípios' ...H#,�ri'qJe.; pel� criaçã'õ' dá Seéretida �dê" discussões dá ÁMUNESc em relação ao

gerenciados. A proposta não é' ;dé um lriiêgtàção Region'aL 1:,' dentro des'tá"
tema j"á foram Ievad�s:à Brasília e num

colegiado,' corno argumentam,
'

'

'integraçãb solicitou ao Pr'efeito de Joinville,' réce�t� congresso interamericano na cidade
Ô prefeito LUiz Henriqu�,' dê Joinvillé e, "e�ten'd�r amão para o�unit_ípio' �e ��ruva� ,

.
norte-americano de Miami. Advertiu que

presidente daAmunesc, não quer encerrar' qu� �stac�m se,u ,�osp�t�;lt,ech�do: E, f91 hoje no 'país não existe recursos para as

á discussão, pelo contrário,
"

propôs a , lyals lo��� a? ,?l.��r, ���, .�o."p��:s��� Jm, regiões metropolitanas e sim projetos e a

abertura entre os técnicos dos municípios, ,n�s. T�m?sq�e pensar �� Grande JOinv�lle, "ÂMUNE'SC tem se préõcupado com a

com a�resentações de emendas e propostas: nao na Joinville Grande." , 'efIcácia, capacidade' técnica e

. POSIÇÕES. -LÚCIDAS, .

desenvolvimento dosmunicípios,

O supersecretário de Integração Regional 'a presidência em sistema de rodízio entre os A PREOCUPAÇÃO DÔS
de Joínville,» empresário Edgard Meister, "chefes dos executivos regionais." . MUNiCíPIOS
ao se pronunciar sobre o assunto, elogiou '.A assembléia teve-à duração de quase cinco
as posições lúcidas dos prefeitos em relação ,horas, :'sendo o projeto, discutido OpresidentedoInstitútodePlanejamento

,

.

a defesa da autonomia municipal. Mas, exaustivamente, Na terça-feita que passou,
e Pesquisa Urbano de Joínville � IPPUJ -

advertiu que Joinville no seu passado deixou foi forniado um conselho com técnicos e
Norberto Sgánzerla, discursou aos prefeitos,

de fazer muitas coisas e há necessidade de' "
' .: :',. , �, alertando par,a os sérios problemas que

.
'

' assessores das ptefeituras.icorn o objetivo
, hoje a cidade atuar como sendo a cidade maior de coletar dadose ínformações. para muitos municípios terão. Foi um dos',
polo de uma imensa região, "Antes de se '

técnicos que trabalhou 'na criação daRegião
,

' 'qUe O projetoseja novamente discutido em ,.
"

"

criar a Região Metropolitana deve haver
14 dê abril, na cid�de de Guaramirim, onde Metropolitana de Curitiba 'ê' írábalhou

vontade; mnão,' desejo, interesses mútuos os prefeitos irão discutir 'às emendas' e durante 1 ano na elaboração de projetos. Na
municipais. A nossa secretaria defende

,

"melhorar" o projetode acordo CQ� o oportunidade Curitiba crescia a uma taxa
exatamente este trabalho. O.fato de existir interesse regionàL" espantosa de 10% ao ano, bem acima da
a AMUNESC, não inviabiliza a região média nacional. Segundo eleCuritibaComo
metropolitana, mesmo porque o mundo'

' 'e: .',: '- -. '
"

múnicípio-mãe, impôs projetos de dentro
segue pelo 'caminho da regionalização" e CEI'TRO E''S'PIRI'TA' para fora, "Havía riscos com aocupação de
perfeitamente a região metropolitana ficar' mananciais e fundo de vales. Foràm cruufus
.entre o município e o estado. Precisamos ':.. projetos de parques, transportes coletivos,
nu.t:Il primeiro' passo, o fortalecimento da' "sEÁRA DO CÀCiQUEGIRA SOL"

sendo que a capital não podia esperar �e
base municipal", disse para os atentos 'Rúa: C�hário Belga. 26'-,Có6ta e 5ilvà começou a passar por cima Os riscos na
'prefeitos presentes na' reunião. '

. '

JCÚNVILtEO _ 'SA:r:trX CATÁRlNÁ' 'abastecimento de água eram fortes,Curitiba
, Pode-se Qbsé��r pelas opiniõesd'os" impôs todosos projetos na área ambiental",
prefeitos, técnicos das prefeituras _e "CONSULTAS DE ·Elogiouo·atualprefeitode.CUriti�casio
assessores legislativos, á preocupação em VIDA E SAÚDE Tanàgua&hi pela çnação da Seçretari�

} 'relação a int�rvenção do estàdo com à
.

EX1raQrdinária de AssuntosMetropolitanOs.
criação da regiãO metropolitan� Já que o

' ÀTENDIMENTOS: Lembr�u que muttos municípios estão sem
, órgão gestor não atuaria com uni ,colegiado .". :,' estrutura para gerenc!amento de proj�tos
0. e' sim com um triunvirato formado SegUridàs e Quartàs-Feiras: mínimos,''' daí a necessidade deles se

,preferencialmente pelo prefeito da cidade- 08:00 às 12:00Hs,. - 14:00 às 22:00 Hs, preocu'parem Com projetos mais adeqUados
mãe, outro prefeito e um vereador a ser' ,

. ',,', ,e saber conviver com a Regiã,o
escolhido. Defendem, um colegiado aos' Sextas-Feiras:

.

'

,

Metropolitana. Defendeu a autonomia
moldes, do que funciona na AMUNESC, 08:00 � 12:00 Rs .

..: 14:00 às 18:00 )Is, municipal, mas, advertiu que aomunicipios
com a participação dos prefeitos e FONE: 435�5098 devem resolver seus problemas, com·
vereadores presidentes das Câmaras, e com

,"

soluções próprias e não impostas�
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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.. PRÊMIOS PARA PIORES PRODUÇÕES e
ATORES ..

Divulgeda dia 12 de fevereiro, um dia antes do anúncio da a lista de nomes do Prêmio Framboesa de Ouro, dipuúulos
. lista de produções que disputam o Oscar 97, pelas piores produções de 1996.

\

PREFEITO DE JOINVILLE GARANTE
CARNAVAL DE RUA EM 1998·.

!!7' ,

SHOPPING· . ESADIO
MUELLER rERÃO· EDUCATIVA
20 GRAUS CHEIO. ENTRA . NO

.

PEATRATlrOS· AREMMAIO
Cientista de'ende morte de

homossexuais·
\ Londres Reconheceu que até agora se ignora o que determi.ntl a sexualUJade, mas

. O cientista norte-americano James Watson, co-descobrido do bNA (código confia em que um dia se descobrira a chave genédca. Primi.o Nobel de
genético) e Prêmio Nobel de Biologia, declarou;'sefavordvel à eliminação dos Biologia em 1953 junto com o britlJnico Francis CricIc, Widson faz um

.r ,homossexuais no útero materno, caso chegue a ser descoberto. um gene da paralelo com atrlssomia (mongolismo): " Jd se admite qlU allUlÍori(l dos
,homessuaUdade. "Befor descoberto o gene da sexualidade e se uma mulher casais não quer ter um filho trlss8",ico. Seria preciso esIII/' loIIco jHrra

,
decidir 1UÜJ ter um filho homossexual; ela seria livre para escolher ", disse o querer umfilho assim, pois os trissõmicos (mongolóüJes) niJo 11mfuturo".

" cientista de 68 anos, entrevistado em sua' residência de Long Islaand pelo ," Algum dia a criança levará seus pais a Justiça por�la deiqdo mer,
"

.: semanário britanJco Sunday Telegraph. dizendo que sua vida é horrlvel ... ", assimilou o cierrtistG.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Keanu Reeves é outro que concorre a pior (lÚ)rpelo.filme ReIIÇ40 I!III ''i:adeia;
Adam Sandler, por Bulletproof: PauJy Shore,porRio - DorM, •SylvettterStallone,
por Da)' Lyght. Estafoi a décima terceira Ve4 queSto/úJ".foi IIOmbttuID,g_ando
o titulo pouco honrado de encabeçar a lista de IIUIÚH' "iímero•� de
todos os tempos;

COMPORTAMENTO
Prêmio para pioresproduçDes e atores

LOSANGELES
Stre,*,," eA Ilk« do Dr. MoreaM at4tJ dlputando o troféu depiorfilme

de 1991i Os tlbUfilmes encabeçam a lista de nomes dos Prêmios Framboesa

de Ouro. divulgtuÚl dJ6 J2 tU In�reiro. um dÚl antes do aIIúncio do lista de

produçlJe8 que displltllm o OICil1' 1997 d4 AcatieMia de Ciências de Artes

, C'inemntOg1'dfltll.

Deml Moore, flue pa6SOU meses em cluhes de bailarinas de streptease

par« estudM seu pqpel - i#-:::! mulher que decide tirtu' a roupa em público
para JXlfSl' 11m GtlvogiItÚJ e brigar na jüiti;g pela custtidia da fiIJJa, disputa
na categoria depior atrk. Além de Streptease. DemJ.MQOre t4m/Jémloi citada
COI1fQ J1Ú»' iIIri: em A J,,,ad4. Tom Arnold recebell três nominllçtles como

pior ,ator do ano por Big BIúly. Carpoot e Los Estúpidos. Whoopi Goldberg
tànibém levou trb l.ndictIçIe8por SUIl atuilÇ40 em 1996 em Bogus, Eddie e

Theodon Rex.

,

StreplelUe, 'lUfai IUIIjracasso n08 cinemas americanos, mos com anorme
,

aceitaçlhJ 110 exterior, Inou w Indic4ç6es para o Prlmio Framboesa de

Ouro. O jiIme obteve aindfl "-""' indicllçtlo para o pior roteiro e outra para

pior canç40 JNI1'a
II Pussy. Pussy, Pussy (Whose Kitty Cat Are fou?) OI, O

mesmo 4C(}IIteceII co", II produç4tJ A Ilha do Dr; Morea", MarlOll Brlmdo

recebe.. II""' Indicilçlo CO#ftQ (1 pior atvr da praduçIJQ. A pellcula também

recebeu int/laJçlJes depior diretor (101111 Frlll'tkenheimer) epiQr roteiro, ,qUI:
.foi kse4do 1fQlIOl'dfI de IMlmo nome de H. G. We14

De1Ifi Moore e Wltoopy G()ldbR(l difpHt(lm º tiluw fI� I*�r ""4 cam

,Meúu#e Grifftth. por Tw« Mujch, Pflmela And(!f'M,lII LH, pof /J.(II'b Wlrfl, ti
Juü" Roberts, por O Segredo de Mar)' Rem)'. Barb Wirfl, @$t,qia

ci�áJica da atri: Pamela A"der$on Lee, e��l(l ª" ,i",,{ <k Ittlflltfilo
"&ywatch ", ttlmbé", concorre para piorjilmf!.

<.,

': ",
'

PREFlilTD DE JOINVI/.L6
tJARANre·· ',,(i

CARNAVALBM
"I9S8

opriifeito Luiz Henrique da Silveira (PMPR) KfIl'4ntUf II vatta dR Cqrn(1!'fI' çm

,
J(1q,l'i}le nop�mo ano; A inloraç40 foi tranlmAAla nll m",,"ã q� qfHll1a (5) ao
p,� da As.wciaçao das Escolas de S'tImba , 81Qcf1J lk ,Joirn'illf!, iUIl�mki
Miran4a Corria (BlltÚAco). A noviáatk pode flç(f1 por Qf1ntª da p�rtJçªpaf4(J de

esqJ�' 01llr06 locais, como Jaraguó do Sul, ltaja(, S�Q Frtmcisco do Sul (I (IIé
� FIorialJópoü.s.
A� do�alesco,p�ram o $ecre1d.rifl tú tUfWnmP, LQflrçifl BeçkªH5f$f',

, ,9 presUJe,rte dIl FuiuÚlÇ40 Cl4ltural tú Joinvilk, Rr40n Ma"nad() � reprcs«g"i{!#
(:14$ qgremiações, da Secretaria de Tl4l'ÍSmo e d/l Fun®ç4() QulfuraL j�QHeremO$
H"'" grlll'tde e o. retomo do CQrna"a/ em çr(lJfl/e �ml(J, PfII'fl /M(J, \lffm(J,f �ílP,"lI,",
�o". tempo e de fo,.",a orgalli1.4da", disse Lf/S. Apds a !()rmaç4a da Ç{)�aQ,
possivelm�e em 1fIIJÚJ, $#!fd feÍl(1 u'" cI'onogr41!14 de tI'�b�/hQ� l'�íl"P(J (.I d,s/llfiJ
.(/e �99&
Segundo. lnlormaç6es da assoaiªç"o, fará um" es{{p!a de S_'mbfl Cflm

, 4Pr�nte 1.500 ú,teg.rantes desfi'4' "ati "f!çe.tWiq� «pr(J:�imqd4mmt.e ;0
nUl reaiI. �o inrport� é dar impulso, pois ii PPMII"Utade '141 cfJ.wb{)rar. 0$ clubes

I 11m�,u/Jç6es de se organizarem, arrecadarem e ,.�(JHrs(J$plq(l/�ere"" Hnw I{'Mde
,. jesta", AI '1erbas serim,n utüit.ados na conllUlç4o �!a1Jl�;,m, refor� ç cp",pr(#$
de Utstrllmelllo musicais e alegOf'Úl$.

" ,

NII o""_üJD rio secreúJrlo Laércio&U:�! 11111 �(J'" CMn(lllW ",ar� pMdlrmJ(J$
(.IQ lttIUIidpio. � Teremos nuU.s uma (Jp(Jrt"nJ,dQde � dil'Hlr(lf"'O� "()�{l ç;dQ�

, flIdo yal depender, "O ent_o, ria OI'K,aII�, pP;"',(I pr,/eitH,a f!#4 dilpo6l9 a

� e oferecer a _lIIMra neces� ".
'Aluam..nte Jol"vüú com" Co,m apenas dIlas (r(llfdes e$,Cp�s de �mpª em

(lti� ii PriIJcipes do Sambtl (�) e � F",rÍP Triçplpr (Afi.rq4(Jrf!s). OMtrflS
� como a cn,;dos do� ""',., Unkúl� da�e,.,w,�a (lri.riH) e do I"i_w

Os ganhadores da Framboesa de OUTO serão anum.t,:úuIo.peÚJ61iJretores da
Fundaçdo de mesmo nome durante UIf'Ul cerilnlmia stItirú:G flIU tICON'tlI« no dia
23 de março, um dia antes da entrega do Osptll'.

ConvlJnloAJORPEME
LIGUE

433--6163
•

e llénha estudar na melhor escola da
cidade.

Desconto de 10% para lunciottários e

dependente&

Matrícula com Apost1J4 - RS 25,00

S. 110 3,. Supletivo � 5$,00

2. 'Grau Regultu - RS 8.9,00

Técnico em Administr�
Técnico em Proces�nto tk�I- RS 90,(1(1

�UA .. VISCONDE DE rAUNAI; )66
CENTRO,

SHOPPING 111UELLER'
VERÃO 20 GRAUS

,

Alameda Noite & Dia.
Este ti um e$pafo {iedicaJo à boa ço",ida, behidasK�A e 1Pw.4

de ,."úsicQ a noite; Tudo com muito confono, em HIn 'fl!IIb� qrraddYe�
oom (lf candlcionado, aten(ÜtMnJo dç pr;""eira. e ,.(lÇjO,p� �1U'(le

Fotos aéreas de Flávio Berger
Asfotos de Ftãvlo m(J!>.1ra", um ângul(J diferente do. q,u��I '1f11'

rQ.tmeiram�nfç: vistles Q�re�S de #h� d<J "oss.lI üw.r� pP� t!IA rtúe ª
P�"Q wnferir a e:qwsiç40, ",O"'OPO "li s•.,,,dop40 tlo'M"t!Ikr flté p�
16 degtf! mês.

'

&pO$içilo de Luiz, Antônio d4 Costll
, .4.n,6" lo f} u'" une,Wo que

I 'trqn$fonfIQ U �cat4 � 4bnr� de ",,,, Velh�
lampqdaJflllores,ce"t� ({�(!� silo tro&j"'tmI"-.� /Jollltb!q• "14-
tal, lembr���as defesta, tubos de��a, """�@u,,.qS (#II'lI� pbJ$.'
de.çQrqtl'l1(J$, lafas e .(/t(1 11m divertiIiP phJ,�metrQ, Ç�m l����
co'eqije () $Ustent(J 4a/qm(l� que m�Q éPtUIU� OI�f.I_��,
e mpi" (ris �d()tadps, Para tmffW �m ÇQntP(/9 "am p,� fi'" �
ªc�tt" f:l"c()m�md.(ls a /ll1r(jr de i4� de�Ç�I����'
p�(I fi" M14e({ef'., na Ma }61. � exp(}�ifIa pnma,,� 1111 º dM III�
ml,f. dRS UJ:�O 11.( 2J .. (}Oh.

,
,

Veter"n Car Clube mtNi"" sttrie$ e�pQl1ly� e O��,�
() V�erfJn Car Clube deJ(Jiny.llle�14�1fd.9�HJ��",�

pene'Hif1n.tes q c�ie"io.'"Jdo,� ria ,.p$S@ r� A�� çom�
rodi.lJc de v4"i-os �liew,s, pfP'q f{ije. {J píb#çpPP.' Ç(JIfh� ,. pe h4 ..
(fItfP,Of n{J ,.,cervo do CI(lPe, çp," d�fPl�eptP'tIO$lab�".�
dt (li} C-l 'J(),. O públicp eSl(Í c0'MfP',�tIP fIM�4, ",. w)tl :J ,.�
pisP. d9 Mflller.

'
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SERA
MESMO?

ESSEÉ O H Aires Zacarias
.\,

"
MERCANTILIZAÇÃO

DO
SAMBA

Muitos critical'am a prefeitura de Joinville, pelo fato dela não aparecer no

desfile da Escola de Samba Império Serrano; que homenageava o Beto Carrero

World; domwricIpio dePenAa. O empreendimentofoi tema da escola naMarquês
de Sapucai:
Várias cldades tiveram citações, bem como as festas. Algumas emissoras de

rádio fizeram homenagens para algumas cidades. Na prefeitura de JoinvilJe, a
informação que ocorreu era de que foi Solicitado uma "contribuição" de R! 35
mil, para que a escola ji:!!Sse a citaç40 sobre JoinvüJe.

ROAMINGAUTOMÁTICO
NA

ARGENTINA

Mais uma boa noticiapara os clientes da Telesc Celular: A ativação do serviço
de roaming automático com a Argelftina.
O convêniofoi assbuItJo entre a Telebrás e as empresasMiniphone (bandaA) e

movicom (bandaB) e abrange a cúJmJe de BuenosAires e região metropolitana.
A opçãopor utiIkar os serviços de lima das empresasfica II critério dopróprio

usuário brasileiro. As tarifas e os serviços ofereciJos san vari4veis. A Movicom,
por exxemplo, apresentll tarifas maú elevadas, porém dip8em de 1Ilgumas
facilidade que não sdo oferecidas pela Miniphone . Para as duas empresas o

limite de uso éde US$ 1.000 e o cliente é informado pela operadora local quando
este valor chegar a US! 700. Paramaiores informações você deve ligar, antes de
viajar,parti o Centro deAtend: deServiçoMoveiCelular (CASCatraves do número

1404).

ENCONTRO DE JORNAIS

Nos dúu 8 e 9 de 1IfIII'Ç8 acontecerá em JOinvüle, o 8. Encontro Esttululll de
Jornais do Interior. A promoção é da A88OCiação de JornaU do Interior de Santa
Catarina, te1UIo fUI presüJbu:ia MiguelÂngelo Gobbi. '

As pa/estIYu ticontecerIo no Queens PaJace, "O Shopping MlleIJer Jolnvüle.,
Está setuIo agJUlI'tiada II presença do presidente Fernando Henrique Cardo56,
que neste tlla &, estard visitando a cidade. O prefelJo Lui: Henrique da SUveira,
de JoinvUle, fará uma pakstra iIbordlllulo como tema o relacionamento da
imprensa cmn 06 poderes co1f6lltuJJos.

06org�es esperam aparticipaçdo de qllase 100prop�s de jornais
,do interior. OjllldarfestiwJ de abertura, será lIÍlHStauraIIte tÚ! Liga deSociedades,
às 20:JOh. Quem coordeiuJ 06 trabalhO$ éRobe11o ZIICtII'ÚI.S, diretor administrativo
do JomelHoraH, com apoio da Prefeitura e Secretaria de Turismo. Osprefeitos
dos cúImIe& deAraquari, São Francisco do Sul, Barra Velha, S40 Joio do Itaperúl,
Barra do Sul, Garuvl4, ltapÓd, bem como 0$ pr.esiJentes de camara destes

. ilUUficipios est40 sendo convidados apart/cipaHm do evento.

A Assembléia L'egislatlva tJq Estado aprovou e o Governador Paulo Af01lS6
sancionou a lei que cria lIOt'1ruupara aproduç40 tII1esanaI de alimentos e bebidtu.
Desta fo""" 06pródJItora tl11es1l"ais da área rlU'aI ou urbana deverão seguir
nor1IfII6'para afabricaçdo de ptJes, doce6 deforma artesanal

EXTERMINIO

14A pena de morte noBrasil servirá A frase é do avogada Paulo Ramallto,
lIpe1UUpar« extermbuupobres, que defendeu GuUherme dePádua, por
Mgr08 e desasslslitlM". ter� a'atrkDanlelaPeref.192.

Durante o carnaval o Governo com a maasifUX4Ç4D tItIinjormoção,
pedindo para nêo esquecerem da camisinha. ,

Será lfue todos os que foram brlnCtll' no Clll"1fIIVal, agiram pensando só
NAQUILO?
Qurem Induzir, filie o éarlUlVaJ é umafest4 0IUIe ÍIfrpeNI o lID!IO explicito.

Muitos brincam e chegam em CfUII com o bic8 seco.

Enquanto ogoverno dUtriblli camisinha, esquece de COIIIJHVI1'metIlcamento$
aos iaoso« e os mais carenle!f.

De 18a21 deAbrU
Araquari promove a sua 3a. Festa do M€U'tJCI4já.
Este ano será menor, já ,que 03 reClU'SO!f nlo
serão grandes. Mesmoporque, opref.

Chico Garcia quel' acertar afolha de�
dos servidores.

Mas promete uma programaç4o'
eclética.

NÃO DEIXEDE VISITAR OMUSEU
DOMAR, NO CENT/lO HITÓRICQ

SEMPOLUIÇÃO

Até agora apraia do Balneário&Jrra do Sul, dofoll'f!ÚlcÚHladlllUlllsta,
da FATMA, que nos fUlS de sentlllUl divulga as praJmpohIúIa do aúIdo.
Bom para o turista local;

TUDOACONTKCENO
1I111U.LIíR

-

Sem dúvida alguma o ShoppingMueller I opmdD ,. eIWOntro dos.jollellll
da cidade. A AlamedaU horas,prln� 1UJ6fia delll!llUllUl reúne
muitas gatas epanteras. Rola multo samba, JHlBode, MPB em gmII, além
dos 56118 lnternaciofUlis, muito choppgelado e uma cu1'tiçlosemjlm.Altas
paqueras e 11m clima super,animado.
A temperatura ambiente de 20 grlUU ajuda ti� o tezrrpo quente.

Os cinemas exibindo ótimas prduçDu est40 sempre lotados. OpesaoaI da
praça de aUnrenúJção não tem o que reCÚlllull', poI'fflU! o� e dos
melhores.

CHOPP d PAPONA
INTERNET

O provedor da Internei em JoinviUe, Laércio BecIuuueI, tllM/Jlm
Secret4rio de Turismo, inaugu1'(l1Ulo dia 8MIItIII'ÇO o aeIif tIv.INItId6 birldnlw,
na VISCOnde de Taunay, em frente ao ShoppingM�.E� voei '

toma um chopp geúuio ou agôUU'da tJegumu UJIUJ ótiImI piat.r, tIdtma o

c.omputador, entre VIII Internet e oPf1PO 1'0111.�CD'" Íl8II4I11f1lú/tu1e
em frente esta podeerosa InáqllÍna de� ..__ NA ÚIét'cio
que também coordenou a FelUlchopp ano pu.w40, l1l'IpeN II WIit4 do
presidene Fer"ando Henrique CIII'flos,o, cao ele vlliJüJ� 1UI_ 8
demlll'ÇtJ.
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usuÁ...H:CODB'II'B
LB:GALIZAR ,CJB:LUL4,R",0

_ ,

B:�7l'B.R.ZOR

COMPORTAMENTO
BALANÇANDO A BUNDINHA

E vem da Bahia o novo ritmo alucinante deste verão. O ritmo forte da axé -

>7i.�sícfoi ditadopelo grupo musical É O TCHAM, ex Gera Samba, da estonteante
Carla Perez. A dançarina do grupo que depoi;s de posar nua na Revista Piayboy
transformou-se na musa do verão brasileiro. E O TCHAM com a sua irreverência
lançou a dança da bundinha, oportunidade em que as mulheres poderão mostrar
esta parte do corpo, para del.eite da torcidamasculina. Afinal, o homem brasileiro
não âeix« de virar a cabeça para apreciar um belo traseiro feminimo.

Como um vlrus hospitalar, o contágioficoufora de controle. Em todo os clubes,
em todas as rodas de sambas, e bares, ninguém deixo'" de cantar esta música,' que
tem um refrão irreverente: .. BOTA A' MÃO NO JOELHO, DA UMA,
4BAIXADINHA VAIMEXENDO GOSTOSO, BALAÇANDOA BUNDINHA ... ".
O resultadofoi uma overdose de belos bumbuns baumçando em todos os cantos do
PllÚ, seguindo a moda da bela Carla Perez e de sua companheira do Tcham, a

_ beleza negra Débora, que recusou aposar nua para uma revista masculina. O seu

namorado, e Beta Jamaica, lider do grupo,fu.eram coarfeia.

Do Rio Grande do Sul ao :4.niázonas, o que comumente escreve-se do Oiopoque
ao Chu{,forammais de 2 milhões, de CDs comercializados nas lojas especializados;
Com certeza depois desta febre dançante, o cachê do grupo subiu bem alto, com
umpercentuai diferenciado a loirinba Carla, musa tambmi do co';'ercial dafesteja
Cerveja A1tIIJrctica que a cada verão contrata o melhor grupo de música popular
parti estrelar seus comercias. Que o digam Jorge Benjor e Daniela Mercuri:

A Dança da Bundinha, a Dança da Garrafa, a Dança da Cordinha são os

sucessos do momento. As academias de danças ficaram entupidas de mulheres
querendo assimilaT os movimentos desta sensual música brasileira. Carla Perez.
com seus shorts minúsculos e coloridos inspirou a moda deste verão. NBo foram
poucas as IlUtlMlheres que foram às lojas a4quÍl'ir os mais variados tipos, para
assemelharem-se a beleza da Carla Perez. A musa do verão começou a dançar aos
14 anos, participava de desfiles, sempre com biquinis emini - shons: Em entrevista
ela desmente o seu namoro com o Leonardo e diz que o cantor RickMartin, é o

home tcham. Os brasileiros ainda preferem a beleza da musa É O TCHAM.

Rádio Educativa
entra no ar

em maio

Nu';' prazo médio de três meses, JoinvüJe terá sua primeira rádio educativa. A
emissora é uma concessão da Universidade do Estado de S.e. (Udesc), que através

,

de convêltio da Secrattiri da Educação,

O radiaUsta Ramiro Gregório da Silva fica responsavél pela impÚInJaçilo da

Rádio Udesc Educativa deJoimvüle. A professora Regina Célia dos Santos é a

representante da Udesc jlUdo a futura direção da emissora. O anúncio foi feito
peloprefeito Luiz He1U'Ú[lIe da Süveira (PMDB), durante reunião na Assossiação
Comercial e Industrial de Jolnvllle (Acij) na noite de segunda-feira (3). Para
'viabilkar a operação da emissora, serâ criada a Fundação Joinvilense de

RadiofusiJo Educativa e Cultural, que vai gerenciar a parte operacional Essa

Fundação vai ser integradllpor empresasprivadas, escolas, entidades educacionais
entre outrU Ao todo serão cerca de RS 130 mü na compra de equipamentos,
mo..éU e serviços tfe inst�o.

" Oprazo previsto para sua total implantaçdo é de 180 dias, mas em três meses

podemo, colocé-la na ar expirementaJmente", disse Ra!1Jkp Gregório da Silva.

SAo Paulo � Quem comprar ilpaFelho de telefone celMlar no extc
rior não deve esquecer de trazer notafical e declarar oprotúdo àReceii:
Federal na volta ao Pais. Caso isso não seja feito, o fljHU'f!ilro ruJopoderá
ser abüitado pelas companhias teJofonicas. '

Se o valor da mercadoria for superior a OS$ 500,0fJ (teto de produtos
que podem entrar no Pais com isenção), o consumidor paga imposto de
50% sobre o excendente. Se o celular custar USS 700,00, por exemplo
será preciso desembolsar mais de USS 100,00.

CELULAR NA INTERNET

A Te/esc Celular está presente na Internet. Agora os clientes podem
obter informações sobre convoção depré-inscritos, preços e tlIrifas, serviços
suplementares, localidades com cobertura celular e telefonia rural É o

maior barato !!

Anote o endereço: http://www.telesc.gov.br
'

Para sugest,ão e-mail: celuúu<i1e1esc.net.br
'"

FRASES POPULARES

Antigamente se Cami.sinha. Comunhilo de O·CQI'1UItIal
via a banda no peru, bens hoje em antigamente era
passar, sequestro no dia, é quando chanuuJo de
hoje, peru. o marido e a entrudo,

só se vê a Decididamente a Iiullher são hoje com a

bunda coisa não tá amantes da liberaçlJo do sexo,
passando, com mole, para o mesma entra
duas bandas; ' PERU. mulher. TUDo.

I'rogfamaçao -volt.da para
cultura, educaç�o

e se,viços

A rádio será FM com qualidade de som estbeo. A programoçlio será

cultural, educativa e de prestaç40 de serviços, transmitüuJo jornalismo,
música erudita, popular e folclôrica, alhrr de programas educativos com

atenção especial à produção veiculaçãa deprogramtU cllbrais.
A potência será de 3KW, que vaipossibüitar um alcance regional (Jaraguá
do Sul, Massaranduba, Sdo Francisco do Sul, etc.). O� Irradiante
será instalado no Mq"o do Boa VISta, além de 14m caal de UHF para
linkagem (sistema que transfere o sinal do estúdiopara o sistenul irradiante).
Segundo Ramiro Gregório, a emissora também terá condiçiJes de receb�
programações de outros locais. 14 Podemos ati trtllfS1tfitit' programas da

Voz daAmérica (EUA), Deuúche-Welle (Alenumlall), eBBC(1ngúlterra)",, ,

além da programação das fundações Roquete Pútto (RIúJio MEC/RJ) e

Padre Anchieta (Rádio Cultl4raJ Sp). A sede da Rádio etlMcativaflctird 114

rua Itaja( (no mesmmo prédio do Sindicllto dos &mcdrios). Para sua

viabili:ação, houve reaJequação dos custos. "SeguimosapoIJtica doprefeiJo
que é a de reduzir gastos", lembrou Ramiro. O projeto do rtJdio Údescfoi
redimenscom intuito de priviligiar a produçdo e qualidtlde.· redudndo os

custos com a administração.
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'AS OPINIOES DOS PREFEITOS
FRA ESCHICO GARCIA - ARAQUARI

"Num primeiromomento é uma ótima idéia
e estudando o projeto com maior atenção,
confessamos que nos sentimos preocupados.
Uma preocupação agravada diante do

projeto. Já que a região metropolitana será
um terceiro poder. Os municípios não terão
voz, apenas o 'município sede, ma:is uni
prefeito e um vereador. Há necessidade da

formação de um colegiado, onde todos

poderão opinar. Os municípios não podem
perder a sua autonomia e ficar de boca
fechada"

SIDNEI PENSKI • GARUVA
"Os municípios menores que estão ao lado
de Joinville, tem uma sensação de

esmagamento. Percebemos que a população
mais carente se abriga nos municípios
vizinhos, transformando em cidades-

.

dormitórios, cidades-descanso em fim de

semana, como CampoAlegre eBarra do Sul. ,

Precisamos destacar os pontos que se

assemelham entre os municípios da nossa

região, para que tenhamos um crescimento
uniforme. Os' municípios pequenos estão

estruturasem, sem condições de elaborar

projetós. Neste ponto, defendo aAMUNESC
que reforça a necessidade do associativismo,
com resolução dos problemas. Precisamos
para as resoluções de nossos problemas e não
a criação de um terceiro poder que poderá
tirar a nossa autonomia.

ROGÉRIO ZATTAR -

SÃO FRANCISCO DO
SUL

"No Brasil tudo que se cria é de

afogadilho. Os municípios hoje estão

carentes de recursos e muitos deles ainda
não pagaram o 13 o de seus funcionários.
Precisamos de mais reuniões para

aprofundar este debate, que tem muitas

dúvidas, acertos e desacertos. Há
necessidade de discutirmos a despoluição
daBaia daBabitonga, da abertura do canal

"

do Linguado, ampliação do Porto de São

Francisco. 'E a pergunta que eu faço: "O
que nos vai dar a região metropolitana?
Queremos o diálogo o mais breve possível
Não podemos nos prejudicar e confesso

que ainda estou verdolengo em relação a

criação de região metropolitana."

MANOEL DELOLMO -

CAMPO ALEGRE
"Estamos preocupados; porque tem a cor roxa

atrás de tudo isso. Queremos a cor de rosa e'

esta é muito pouca Queremos o nosso poder.
Não vou aceitar ser comandado por outro
vereador é outro prefeito, de outra CIDÁDE.
Defendemos a autonomia de cada cidade. O

prefeito sabe quais são seus principais
problemas, conhece a sua comunidade e não
vai aceitar o roxo pancada, Não vamos abrir

'

mão de nossa atuação política Estou vendo
que este projeto não serve prá ninguém.
Precisamos'de mais reuniões na AMUNESC.
Temos que discutir o assunto com intensidade,
porque se me arrepender não poderei atirar
me ao mar e me afogar,"

ADEMAR RIBAS DO VALLE -

ITAPOÁ
"O Deputado Adelor Vieira está bem

intencionado, e a sua mensagem de criação
da Região Metropolitana tem que ser

discutida prá valer'. Queremos que seja
adotado o princípio do colegiado e aí tudo
bem. Não podemos abrir mão de nossa

autonomia Em ltapoá há um forte movimento

para realização de um plebiscito para
transferir o município para o Estado do
Paràná."

DARIO SALLES - ASSESSOR
PARAASSUNTOS DE SAÚDE

, '�A proposta desta criação da Região
Metropolitana, está servindo ao coronelismo:
Em Santa Catarina esta proposta deve ser

diferente e precisamos apresentar emendas e

reformular este projeto. Santa Catarina difere
do Paraná. O nosso associativismo é diferente.
Se for para recebermos recursos sim, mas,
devemos não aceitar a ingerência do, estado.
A proposta deste projeto está fora dos padrões .

democráticos. ,.,

"OS METALÚRGICOS
DESEMPREGADOS EM SÃO
PAULO NÃO VIRÃO ATRÁS DA
GENERAL MOTORS? E COMO
VÃO FICAR NOSSOS
TRABALHADORES" .

"COM A REGIÃO MElROPOUfANA
VAI MELHORAR A" TARifA
TElE,FÔNICA QUE TERÁ
CARACTERíSTICA URBA.NA .. VAI
BENEACIAR O usuÁRIO•••

"

"A REGIÃO METROPOUTANA
VAI DERRUBAR AS
FRONTEIRAS MUNICIPAIS E
CRIAR UMA MICRO
FRONTEIRA REGIONAL."·

"CURITIBA IMPOS A REGIÃO
METROPOLITANA

,

COM
PROJETO,S CRIADOS DE
DENTRO PARA FORA. ALGUNS'
MUNIClplOS ESTÃO SÊM
ESTRUTURAS-' PARA O
GERENCIAMENTO DE
PROJETOS MINIMOS."

COMERCIÁRIOS
o Sindicato é você�

A força do Sindicato depende
da sua participação.
Assistência média ...

Odontológica • ,Jurídica - -1ilP
de Beleza· Recreativa

Participe ativamente
Rua 7 de Setembro- Telefone: 43�"9333

MOTORISTA!
Não esqueço dó cartão ZONA AZUL.

A multo agora vale RS 43,00, reincidencia o custo sobe para RS 86,00.

EVITE ABORRECIMENTOS

NÃO ESQUEÇA DO CARTÃO

SOIL PARK
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PAIVA NÃO DEBATE O NOVO MíNIMO
O ministro do Trabalho, Paulo Paiva, não que realmente' preocupa o governo é a Esses dados levaram os assessores de Paulo

,

'quer mais discutir publicamente a idéia da situação da Previdência Social e das finanças Paiva a apoiar o projeto de Suassuna, com
criação de um salário mínimo diferenciado dos municípios, especialmente do Norte e do uma modificação não contemplada pela
para o setor público e aposentadorias da Nordeste. ' proposta do senador: a regionalização do
Previdência Social antes que ela seja A relevância do salário mínimo como

salário mínimo, que vigorou até 1983.
debatida com toda a área econômica do indicador do mercado de trabalho diminuiu Segundo o assessor Jorge Jatobá, a

governo. Segundo nota distribuída pelo sensivelmente nos últimos anos. Em 1993, regionalização "tornaria o mínimo mais
Ministério do Trabalho, o apoio de emenda

segundo dados do Ministério do Trabalho, aderente às especificidade econômicas
constitucional do senador Ney Suassuna das regionais". Mas o centro da questão,apenas 6,5% pessoas empregadas no setor
(PMDB-PB), que trata do assunto, partiu formal da economia recebiam até um salário- segundo os economistas, é a separação do

apenas do assessor especial Jorge Jatobá, mínimo, o que correspondia a 1,4 milhão de salário mínimo do setor público.
mas não pode ser entendida como posição trabalhadores. A grande maioria dos O governo acredita que, dessa forma,do ministro. 'trabalhadores nessa faixa era constituída de poderia dar reajustes maiores para o salário
Mas segundo técnicos do Ministério do adolescentes ou, pessoas de baixa mínimo sem aumentar o déficit das contas
Trabalho, a discussão sobre o salário escolaridade. públicas. Como o piso do, setor publico
mínimo não foi aberto apenas casualmente Quando se considera o setor público, continuaria nacionalmente unificado, é

pelas declarações de Jatobá, na última
entretanto, o cenário se modifica. Na Região provável que a remuneração dos servidores

.

quarta-feira. O objetivo do debate, além Norte, 38,3% dos que recebem até UIi1 salário continua sendo determinada pela realidade
disso, pouco tem a ver com o nível mínimo estão empregados no setor publico. dosmunicípios nordestinos, ou seja, puxada

'

adequado de remuneração dos trabalhadores No Nordeste.a proporção vai a 42,8%. Entre para baixo. O mesmo aconteceria com as

menos qualificados. "O reajuste do salário
os funcionários públicos que recebem até um aposentadorias da Previdência Social. Pelos

mínimo não é mais um problema do salário mínimo, 96,5% são empregados de dados do InstitutoNacional do Seguro Social
mercado de trabalho, mas uma questão prefeituras. Entre estes, 57,3% são (INSS), cerca de 90% dos 15 milhões de
ligada ao ajuste das contas públicas", nordestinos, aposentados e pensionistas recebem um

explicou um economista. Nessa questão, o salário mínimo por mês.

CONSELHO MUNICIPAL DEMOCRATIZAM A PREVIDÊNCIA SOCIAL
Santa Cataria já tem Conselhos

Municipais da Previdência Social
instalados em 17 cidades e se prepara para
instalar mais 25 nos outros municípios
onde funcionam unidades do INSS.
Constituídos por representantes do
Governo Federal, dos aposentados e

pensionistas, dos empregados e dos
empregadores, os conselhos têm a função
de permitir a participação da sociedade
civil na discussão dos problemas da .

Previdência Social. Na avaliação do
superintendente estadual do INSS,
Floriano José Martins, os consel hos

"representaram um passo importante na

democratização da Previdência Social.
"Muitas sugestões paramelhorar o gerente.
do INSS em Santa Catarina têm surgido
dessáparticipação popular", enaltece ele,

.

A implantação dos conselhos é uma

determinação de lei federal e iniciou em

Santa Catarina em fevereiro de 1994, Os

municípios de Blumenau, Joinville, Lages,
Chapecó, Criciúma, ltajaí, Florianópolis,

.
Jaraguá do Sul, Tubarão, São Miguel
d'Oeste, Concórdia, Capinzal, Brusque ,

Joaçaba, Timbó, Urussanga e Laguna já
têm seus conselhos em funcionamento O
número de conselheiros varia de acordo

. -

com o porte da cidade e o número de
habitantes. As cidades de padrão 1

implantam conselhos com 36 membros

(metade titular e metade suplente),
enquanto as de padrão 2 organizam
entidades com 18 membros.

Além de criticar a administração da
Previdência e propor mudanças, os conselhos
podem denunciar irregularidade ou má- .

aplicações de verbas ao Conselho Estadual,
que se reúne mensalmente na sede da

Superintendência, em Florianópolis e pode
encaminhar a denúncia ao Conselho

Nacional, em Brasilia. Santa Catarina é
considerada pelo órgão Nacional como um

dos dois estados brasileiros onde o processo
de democratização da Previdência Social esta
mais adiantado,

Entre as ações do Conselho Estadual em C)6,
estão a aprovação de uma moção solicitando
ao Ministério da Previdência e Assistência
Social a realização de concurso públ ico para
procurador autárquico, médico perito e

agente administrativo para suprir a carência
de pessoal na área e acabar com o acúmulo
de processos na Procuradoria Estadual e nos

Postos do Seguro Social. As provas do
concurso para procurador autárquico já foram
realizadas devendo ser contratados doze

profissionais brevemente. Outras
preocupações da entidade são a agiHz8çao
do pagamento dos precatórios aos

aposentados que venceram ações contra o.

INSS e a agilização das revisõesde cálculo
de beneficio pela Justiça Federal.

Presidido pelo superintendente estadual
do INSS, Floriano José Martins, com o

apoio da secretária-executiva, a socióloga
Maria de Lourdes Braga, o Conselho
Estadual é corríposto por membros da

.

Central Única dos Trabalhadores,
F e d e raç ão dos Trabalhadores nas

Indústrias Metalúrgicas, Mecânicas e de
Mater ial Elétrico de Santa Catarina,
r ederações dos Trabalhadores na

'Agricultura, nas Indústrias de

Alimentação, no Comércio, e nos

estabeleciomentos Bancários do Estado,
como representantes dos trabalhadores em
atividade. Como representantes dos
em pregadores estão membros das

federações Comerciais e Insdustriais de
Santa Catarina, da Agricultura, de Hotéis,
Restaurantes, Bares e Similares, das

Empresas de Transportes de Carga e.das
Indústrias de Santa Catarina. Os conselhos
são eleitos em votação direta por suas

bases pelo mandato de dois anos.
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GOVERNO SANCIONA PROJETO DE
VOLTOLlNI QUE NORMATIZA PRODUÇÃO

DE BEBIDAS E ALIMENTOS
o governador sancionou projeto de lei

de autoria do deputado estadual Eni
Voltolini (PPB), que cria normas

sanitárias para a elaboração e

comercialização de produtos artesanais
comestíveis de origem animal e vegetal
em Santa Catarina. A publicação da lei
339/95 saiu na edição 15.592 do Diário
Oficial do Estado, no dia IOde janeiro
de 1997.Esta legislação vai regular o
trabalho de milhares de famílias

catarinenses, que vivem da produção de
alimentos feitos em casa de forma
artesanal

Voltolini explica que esta legislação
estadual vai dar maior segurança aos

bons produtores, para àqueles que
trabalham com higiene e com dedicação
e será um instrumento de garantias ao

consumidor, que terá confiança no

produto adquirido. Pela lei são

considerados passíveis de
beneficiamento e elaboração de

produtos artesanais comestíveis de

origem animal e vegetal., o que for feito
com carnes, leite, ovos, mel, peixes,
crustáceos, moluscos,
microorganismos, frutas e cereais. Vale
para todo produtos que fizer salame,
defumados, doces, bebidas corno

licores, cachaça, vinho, pães caseiros,
queijos, natas, iogurtes, enfim todos os

produtos derivados das matérias-primas
acima citadas.

.

De agora em diante, o produtor que
for trabalhar com estes produtos deverá
fazer seu registro no órgão municipal
de agricultura e deverá obedecer as

normas sanitárias exigidas pelo Serviço
de Inspeção Municipal. As normas para
poder produzir alimentos e bebidas
artesanais devem ser seguidas desde a

adaptação ou construção do local onde
estes produtos serão feitos, passando
pelo controle sanitário dos animais que
geram a matéria-prima para esta

Quanto a embalagem, esta deverá ser

produzida por empresa credenciada

junto ao Ministério da Saúde e o

rótulo deverá conter todas as

informações preconizadas no Código
de Defesa do Consumidor. Quanto a

venda for a granel e o produto ficar

exposto, deverá estar acompanhado
de cartazes, contendo as mesmas

informações citadas

"Entendo como um grande avanço
a entrada em vigor desta

normatização. Ganham os bons

produtores e ganham os

consumidores, ganha a saúde pública",
resume o deputado Eni Voltolini Este
projeto vai tirar da clandestinidade e

da ilegalidade várias pessoas que
. produzem em casa o pão, cuca, doces,

'-- ----J

bebidas, derivados de carne, vai
. BRASIL - URUGUAI VIA CELULAR

proporcionar que se adequem a

legislação, que produzam com higiene
e qualidade e acabarão ganhando
respeitabilidade e confiança dos
clientes Até IOde abril esta lei deverá
ser regulamentada. O projeto de
Voltolini contou com emendas dos

colegas deputados Etelvino Furlanetto
(PT),Odacir Zonta (PPB), Gelson

Sorgatto (pMDB) e Hemeus de Nadal

(pMDB)·.

produção. "Desta forma o controle é

eficiente. Pois haverá

acompanhamento desde a criação do

animal até a chegada do produto-a
mesa do consumidor", comenta

Voltolini.

A Secretaria Estadual de Agricultura
e Abastecimento será a responsável,
através do Serviço de Inspeção
Estadual, da fiscalização e treinamento
dos técnicos e auxiliares, podendo
repassar aos municípios, através de

convênio.

PORTO AUMENTA EM 95%
No crescimento contínuo, verificado

desde o' ano de 1995, o Porto de São

Francisco do Sul, no mês de janeiro/
97, mais uma vez alcançou índices

surpreendentes, senão vejamos:
O movimento geral de cargas foi de

245.044 toneladas, representando 95%
a mais em relação ao mês de janeiro/
96.

Alguns produtos quase duplicaram em

movimentação, como o fumo (tabaco)
com índice de 182%, peças para
veículos 197% (resuhado dos primeiros
serviços à GM), frango congelado
157% e azulejos alcançando 270%.

No movimento de conteineres
também não foi diferente, pois foram
movimentados 7.046 TEU's,
representando mais 24%, num total de
79.025 toneladas, um indice de mais
45%. Convémsalientar que os índices
no mês de janeiro/96, também foram

positivos em relação à janeiro/95,
confirmando desta forma o

crescimento contínuo do "Melhor
Porto Natural do Sul do País".

Para um melhor análise, outros

índices relativos à janeiro 96/97

seguem abaixo:

ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DE ESTADO DOS.TRANSPORTES E OBRAS

ADM:ThI1STRAÇÃO DO PORTO DE SÃO FRANCISCO DO SUL

�ovlt-.-1ENTO NO PORTO DE SÃO FRANCISCO DO SUL - JANEIRO DE
1997

:1\0 \1Ês DE JANEIRO DE 1997, TIVEMOS UM MOVIMENTO DE 245.044
TONELADAS.COM REFERÊNCIA AO MESMO PERÍODO DE 1996, O
MOVThfENTO FOI DE 125.866 TONELADAS, COM l.JM PERCENTUAL DE
95% POSITIVO.

DESTACAMOS AS PRINCIPAIS MERCADORIAS MOVIMENTADAS NO
MÊs DE JA1"iEIRO 1997/1996.

FARELO DE SOJA
MADEIRA E MANUl'ATURADOS
FRA.i"JGO CONGELADO
M-\NUT TEXTE1S
MOTOCOMPRESSORES

PEÇAS PI VEÍCuLOS
MOTORES DI'v"ERSOS
MOVEIS E COLCHOES
P<\PEL
AZULEJOS
FUMO OU TABACO

MOVUvfENTAÇÀO DE NAVIOS
xo CAIS
FORA 00 CAIS ( PETROLEO)
TuTAL
TO>-':ELAGE''vf FOR.'-\ 00 CAIS
PETRÓLEO CRU
RESUMO

(EM TONELADAS)
CARGA GERAL
GRA.l\JEL SÓLIDO
GRANEL LÍQU1:DO
TOTAL

lvl0VI"vfE)\llAÇAo DE
CONIEL''';ERES
UNIDADES
TEl's

TON"EL·\GEM

ATÉ O FINAL DE FEVEREIRO

:\ Ao VAI HAVER MAIS

FRO'\TETRA E.t\TRE O Brasil e o

Cruguai para o usuário do telefone

celular. O Brasileiro poderá usar o

seu aparelho em Montevidéu ou

Punta Del Este como se estive no

Brasil. A Telebrás já se preparou
tecnicamente para o rbaming
automático com o Uruguai, e

aguarda apenas a palavra final das
telefônicas uruguaias. Esse será

segundo acordo de roaming
internacional da Telebrás 'Com um

pais do Mercosul. Desde o dia 18

de dezembro, também não existem
mais fronteiras para os celulares
brasileiros e argentinos. O meta da

empresa é fechar contratos, ainda
este ano, com o Paraguai e o Chile.
"Nosso objetivo é possibilitar esse

serviço para todo o Mercosul", disse
o presidente da Telebrás, Fernando
Xavier.
O sistema de roaming automático

transformou-se em uma instituição
tipicamente brasileira. Todas as

1996 . 1997 %
53.725 54.875 2
18.169 28.370 56
JAII 8.750 157
1.052 1.263 20
l.561 2.015 29
2.455 7.301 197
407 471 16

2.169 3.546 63
1.166 1.430 23
1.672 6.181 270
622 1.755 182

38 40 5
6 13 117
44 53 20

320.576 799.184 149

PERioDO - JANEIRO
1996 1997 %

67.768 %.805 43
56.087 146.239 161
2.011 2.000
125.866 245044 95

PERiODO - JA.N"EIRO
1996 1997 : %
3.866 4.%3 28 -,
5.702 7.046 24
54.361 79.025 45

concessionárias do sistema

Telebrás, que abrange 90% do

-mercado, e as operadoras.
particulares, têm acordos entre si.
Isso permite que qualquer
brasileiro possa fazer ligações de
um' só aparelho celular para todas
as áreas do país onde exista a

prestação desse serviço.
O roaming é antes de tudo um

.

acordo comercial entre duas

empresas, não é simplesmente uma
cortesia entre dois paises."Quando
o acordo é fechado, estou

autorizando que Uma determinada
operadora tenha acesso a todo um
mercado representando pelos
assinantes brasileiros e vice-versa",
lembr-a Xavier. Nos Estados
Unidos, várias empresas 'não
consideraram essa possibilidade
uma boa estratégia comercial. Por
isso, o usuário nacional corre ainda
o risco desse .serviço ser

abandonado pelos futuros
proprietários privados da Banda a

(hoje estatal) da telefonia celular.
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Desabafo: DEPUTADA IDELI Sf-\LVAITI

"ELES ESTÃO ACOSTUMADOS COM AS f�ULHERES DO PARTIDO DOS'
TRABALHADORES'"

A Deputada Ide li Salvatti, do Partido dos

Trabalhadores, é a única mulher com

. assento na Assembléia Legislativa de Santa
Catarina, composta de 39 deputados e uma

deputada. Líder sindical, mi litante em

Joinville e Florianópolis, ldeli antes de
assumir uma cadeirajá eramuito conhecida
pelos bastidores do Palácio Barriga Verde.
A sua atuação foi determinante para a

formação da CPI das Letras do Tesouro do

Estado, uma situação um pouco nebulosa
em Santa Catarina. A sua pretensão é

presidir .a Comissão de Educação.
Problemas nas escolas, nas reformas, bolsas
de estudos não pagas, são problemas vitais

. do sistema educacional.
v

,

PERGUNTA: O fato de ser a única

deputada e de ser líder de. uma bancada
formada também só por homens traz

questões positivas para você, de

rompimento de uma cultura, tem aspectos
negativos? A política é coisa prá homem
somente?

·;SECRETARIA DE SAÚDE
GARANTE TRATAMENTO

. ODONTOLÓGICO 'NA REDE
AMBULATORIAL

Está completando um ano o programa de

palestra desenvolvido pela Secretaria de
Saúde de Joinville, para garantir tratamento
dentário a população. Em a lguns
ambulatórios foi instituído um método de
proferir palestras para as pessoas
interessadas em fazer tratamento dentário.

De acordo com a responsável pela rede

ambulatória, Hondina, as pessoas assistem

palestra sobre prevenção, cuidados que
devem ter com a saúde bucal, e quem
completar um pequeno ciclo de palestras,
garante o tratamento gratuito. "O município·
centra esforços na prevenção palestras
ajudam na formação de uma consciência

para que as pessoas cuidem de seus dentes
e evitem cáries. É mais caro ao município

.

tratar a recuperação dos dentes do que fazer
um programa preventivo e as pessoas
precisam ajudar", comenta Hondina.

São 112 odontólogos na rede municipal de
ensino para atender toda a população nos

ambulatórios e escolas.

ldeli Não é normal, até porque isso pesa,
sim. Agora, eu não sou uma mulher normal,
pois tenho menos dificuldades do que uma

'outra mulher. porque tem 'várias coisas que
me ajudaram. Primeiro, porque não sou a

primeira mulher aqui na Assembléia. Sempre
digo que quem enfrentou mesmo, quem
encarou foi a Luci. Ela chegou tendo que se

impor e eu venho Já numa posteridade já
estão, de certa forma, acostumados com as

mulheres do PT. Depois, eu tive urna outra

condição: fui sindicalista Jurante um

determinado período e era um sindicalismo

que tinha a ver com a Assembléia Legislativa.
Portanto, eu co nhec ia essa Casa e suas

principais figuras, essas figuras Já me

conheciam e já sabiam a minha manei ra de
ser. Já cheguei aqui com um certo respeito.
Por isso que digo que não estou na

Assembléia numa condição normal, é uma

condição diferenciada. l� claro que qualquer
outra mulher teria mais dificuldade. As
dificuldades estão postas, de vez em quando

PASSAGEIROS

'. Em caso de reclamação telefone

.�
GIDION - 436-2111

TRANSTUSA - 435-3666

TR-\NSPOR'L\NDO O
PROGRESSO C011

SEGUR�-\Nç�-\

BANcÁRIos
Participam do seu

sindicato

Só assim seremos

fortes.
Rua ltajaí, 410 - Telefone: (047) 433-

3022/433-3023

você tem que se impor, tem que lembrar. Foi
bom também porque consegui fazer algumas
coisas interessantes aqui na Assembléia, dei
um toque feminino. O trabalho gráfico que
produzimos neste dois anos, o cartaz, os'

calendários, determinadas manifestações,
tipos de pronunciamentos e atrevimentos

que fizemos no Plenário, que puxamo
emocional, o afetivo. Posso ir para a Tribuna
fazer o agradecimento do Prêmio Imprensa
e falar com muita tranqüilidade dos meus

filhos, dos meus amores, dos meus amigos,
posso terminar os trabalhos deste ano

oferecendo um beijo às pessoas com quem
eu convivi, então a gente coloca sempre
aquele toque feminino. Sé{ que também
tenho respeito e consideração da grande
maioria dos parlamentares de todos os

partidos da Casa. Essa é uma manifestação
que agente sempre percebe e diversas vezes
recebo esse cumprimento a partir de
determinadas atuações.

Avenida Coronel Procópio Gomes, 506

Fones 422-1447/4n-8589

SINDICATO DOS
TRABALHADORES
EM TRANSPORTE
RODOVIÁRIO DE

JOINVILLE
TFABALHANDO EM FAVOR
DO ASSOCIADO E SEUS

DEPENDENTES

ESI(

ELÉTRICA SÃO ROQUE
LTDA-ME

REBOBINAMENTO DE
MOTORES ELÉTRlCOSS E
MÁQUINAS DE SOLDA

Rua: Irma Borhn - Fone 426-1255 - Joinville - se
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A EXPLORAÇÃO SEXUAL

I-NFANTIL

Depois de ser alertado pela UNICEF, o

Governo do Brasil iniciou uma campanha,
alertando para os perigos do envolvimento de

crianças na exploração sexual. São milhares de
turistas de todas as partes domundo, que chegam
ao país não somente para visitar as nossas

belezas naturais, mas também, para
relacionamentos sexuais com meninos e

meninas em faixa etárias muito pequena. Os

agenciadores estão sendo observados pelos
mecanismos policiais brasileiros. Um exemplo
prático a recente aconteceu em São Francisco
do Sul, cidade distante de Joinville 60 Km,
quando um artista plástico, recrutou meninas
na faixa etária de 12/14 anos, pará encenação
de um filme pornográfico, com um título nada
recomendável:" AS MARIPOSAS DA MEIA
NOITE". O cenário era uma casa de

prostituição. Uma mãe alertada, acionou o

mecanismo policial, e o artista/produtor acabou
sendo preso.

Quem assistiu ao filme SLEEPERS - UMA

VINGANÇA ADORMECIDADA - estrelado

porBradPitt,RobertdeNiro, DustinHoffmann,
Jason Patric, pode ver toda a podridão de um

reformatório para meninos. Os guardas do

estabelecimento, quase todas as noites

estupravam, agrediam, espancavam os garotos.
Até que num dia, um deles reconheceu pelas
ruas da cidade, seu antigo algoz e fez a sua

vingança. Um filme tenso, baseado em fatos
reais e quemostra o lado obscuro da sociedade.

A natureza underground .da exploração
sexual comercial de criariças, uma indústria
ilegal que movimenta muitos bilhões de

dólares, dificulta o levantamento de dados
confiáveis. Entretanto, ONGs que atuam

nessa área estimam que a cada ano pelo
menos um milhão de meninas em todo o

_ mundo sejam traiçoeiramente atraídas para
esta.forma de trabalho perigoso, que pode
descambar para a escravidão. Muitas vezes,

os meninos também são explorados.
Os prejuíz o s físicos e psicológicos
infligidos pela exploração sexual comercial
fazem dessa atividade uma das formas mais

. perigosas de trabalho infantil As crianças
envolvidas enfrentam diariamente sérios
riscos de saúde, inclusive doenças.
respiratórias, HIV e doenças sexualmente

. transmitidas, gestações indesejadas e

drogadicção
'

Nenhum setor da sociedade pode eximir
se da responsabilidade pela exploração
sexual comercial de crianças. Famílias -

responsáveis pelos cuidados, pela nutrição
e pelo desenvolvimento da criança - podem
ser cúmplices ao permitir' sua exploração
sexual, e as pesquisas indicam de maneira
consi stente q uc o abuso e o incesto

praticados contra crianças constituem
antecedentes comuns para a exploração
sexual comercial de criança. Além das

pessoas que efetivamente compram sexo,
existem ainda os traficantes, agentes e

intermediários que se beneficiam da venda

de crianças. Existem os criminosos e os

SIndicatos profissionais que administram
bordéis. Existem. os empresários que
organizam excursões sexuais. E existem
todas as pessoas, inclusive funcionários ,.

corruptos ou desinteressados, que fazem
vista grossa para o problema.

Após décadas de omissão, que
caracterizaram algo como uma conspiração

· multicultural de silêncio, O Congresso
Mundial contra a Exploração Sexual
Comercial de Crianças colocou a questão na
agenda internacional pela primeira vez. A

Agenda de Ação. aprovada pelos
· participantes deverá orientar os governos na
formulação de programas nacionais para
encaminhar o problema.
Em todo o mundo, crianças podem ser

encontradas' em condições perigosas na

indústria e implantações. Os riscos físicos

impostos a essas crianças - desde a exposição
a produtos químicos até a operação de

equipamentos defeituosos, por exemplo -

muitas vezes são mais evidentes do que os

profundos prejuízos que essas atividades
acarretam ao seu desenvolvimento'
e1110ClOnal e social..

As indústrias que envolvem crianças, às
vezes com apenas oito anos de idade, são
dos mais diversos tipos, como as indústrias
de couro na região de Nápoles, na Itália; ou
as fábricas de tijolos semi-industriais na

Colômbia e noPeru.

HOSPITAL SÃO JOSÉ RECEBE EQUIPAMENTOS PARA UTI

O Hospital Municipal São José, que
mantém 80% do seu atendimento para
pacientes do Sistema Único de Saúde dos

Municípios da Região Norte e Nordeste do

Estado, recebeu esta semana equipamentos
para o Pronto-Socorro, a UTI Geral, Centro

. Cirúrgico, UTI Neurológica e Pediatria.

Foram feitos investimentos de R$ 300 mil

pelo governo municipal em parceria com o'

RECAPADORA ELDORADO- LTDA..

governo do Estado para equipar setores. O
diretor superintendente do São José, Edson

Campos, afirmou que os aparelhos foram

importados dos Estados Unidos, numa

licitação realizada ano passado.
Foram adquiridos aparelhos
disfibriladores - utilizados para casos de

paradas cardíaca - para o Centro Cirúrgico,

Pronto-Socorro e UTI Geral e monitores

para a UT! Geral, Centro Cirúrgico,
Neurológica e Pediatria. Campos explica
que são equipamentos de alta tecnologia.
A firmou que o São José já possui

• equipamentos modernos, mas essa compra
vai substituir alguns'mais antigos e ainda
aumentar o número deles para ampliar a
capacidade de atencimento.

GEOMETRIA E RODAS

FO�E/FAX (047) 436-1514
RECAPADORA ELDORADO: Rua: Graciosa, 1290
ELDORADO AUTOCENTER: Rua: Graciosa, 1300

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



POLíCIA
A VIOLÊNCIA

DE UM
TARADO

ASSALTANTES EM
LIBERDADE

A Sorveteria Zebrão localizada na RW;lNove
deMarço foi assaltada O malandro envolvido
foi' reconhecido outro dia, quando passeava
tranqüilamente com a namorada. O mesmo

. foi levado para o 6°. Distrito Policial, todavia,
a identidade domesmo, os policiais preferiram
não divulgar. O rapaz acusado não estava

armado e, como negava o fato com insistência,
a Polícia preferi u fazer urna acareação, antes
divulgação oficial do nome do assaltante.
Por outro lado, dos elementos armados
com revolveres calibres 38, assaltaram um

ônibus da empresa Gidion, que faz a linha
Jarivatuba. Os assaltantes agiram no ponto
final, por volta das 22 horas, aproveitando
o pouco movimento de passageiros. Agindo
com violência, levando todo o dinheiro que
havia no caixa e passes, dando um prej uízo
considerável a empresa. O Pelotào de

Choque foi acionado, mas, nào obteve êxito
na captura dos marginais.

.

MOTOQUEIROS
BANDIDOS E
PERIGOSOS.

Alguns malandros estão se uti lizando de

motocicletas, para os seus assaltos, por ser
um veículo mais ágil na fuga. Três
elementos, sendo dois deles pilotando urna

moto, assaltaram um posto de gasolina,
localizado na Rua Papa João XXIII.
Estacionaram as motos no fundo do
estabelecimento e levaram vários objetos.
O outro, um menor de idade que estava a

pé, dando cobertura, foi perseguido pelo
frentista, porém, obteve êxito na fuga,
embrenhando-se num matagal. Patrulheiros
entraram em ação, mas, a captura não foi

possível realizar.

COM MOTO ROUBADA
Agentes da Polícia Militar detiveram
Alaercio Retke, 30 anos, na Rua Passo

Fundo, no Fátima. O mesmo pilotava em

atitude suspeita uma moto, que ao ser

averiguada estava com o chassi adulterado.
• Alaércio alegou que comprou amotocicleta
de desconhecidos e que não fez nenhuma

alteração. Não conseguiu sensibilizar os

policiais e foi encaminhado para o 5°.
Distrito Policial, onde aDelegadaGiovanela
Depizolatti abriu inquérito para apurar as

irregularidades.

ASSALTO EM SÃO
FRANCISCO

Uma patrulha da Polícia Militar, baseada na

Praia da Enseada, em São Francisco,
encontrou abandonada o veículo Monza de,

placa LXW 1549, de Joinville Este veículo
da cor azul, estava num local perto da
Enseada � havia sido assaltado na madrugada
de segunda-feira passada. Os policiais
trabalharam intensamente, na tentativa de
localizar os assaltantes. Para evi tar problemas
futuros, a PM preferiu não divulgar o nome

da vítima.

Aqui em Joinville, a PM encontrou um carro

que havia sido furtado em outubro do ano

passado. Estava nos fundos do Hotel Novo

Horizonte, em frente a Estação Rodoviária.
O veiculo Gol 1.00, com placas OES-1592,
de São Paulo, bege, ano 96, estava em poder
de Esoel Zanardini Junior. 40 anos.

Além do carro, Esoel se encontrava com

duas cédulas de identidade, sendo uma falsa
e contra ele havia um mandato de prisão
expedido pela Delegacia de Vigilância e

Captura do Estado do Paraná. O proprietário
foi comunicado da recuperação do veículo e

o ladrào levado ao 60. Distrito Policial para
abetura de inquérito e depois recambiado
para aJustiça do Paraná.

FX DISCO
CLUB

A MELHOR CftSA NOTURNA

BALNEÁRIo BARRA DO SUL
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-�UNITNAÇÀO-LUZES-CORES
-OS :MELHORES DJ's

FX DISCO CLUB
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VERÃO 96.

Depois de meses de deligência. o delegado
ZulmarValverde, titular do 60. Distrito Policial

chegou ao tarado que estuprou vtnos casaís
jovens da cidade. Pedro de Araújo Usbda, 29
anos, ex-soldado da Policia Militar, foi preso na
tarde' de quarta-feira, depois deter lido

reconhecido por várias vítimas. Estudando

enfermagem, Pedro de Araújo começou 11

estuprar garotas e violentar rapazes desde o mês
de agosto do ano passado, quando assaltou Q
primeiro casal de namorados.

Agiu com muita violência. Após ter assaltado o

casal, ele amarrou. o casal num matagal. Para
satisfazer a sua tara sexual, praticou sexo oral
com rapazes, intimidando-o para que o pênis
ficasse muito ereto. Como estava armado com

um enorme facão, a ereção do rapaz não

aconteceu.lrritado, pelo fracasso, e de posse do

facão acabou introduzindo o cabo na vagina da

menina, que desmaiou de dor. Ele nega a .

acusação, porém li garota ao reeenhecê-lo na

Distrito Policia] chegou a desmaiar. Refeita do

susto, conformou a violência que sofreu.

Segundo um comtssárfo, ele teve

comportamentos imorais dentro do lar, quando
violentou a sua própriamulher, fazendo�»naI

.

com tanta violência., que amulher fICOU aéiDfada
por um período de três diu, sem poder aodar
diante da violência.

'

O casal separou-se e ele foi viver com uma de

suas innAs DO bairro Aventureiro. Familiares
dizem que os seul filhos estão trawnatizado� pelo
lWU comportamento violento dentro de casa.

O Delegado Zulmar Vdverde começou a

investigar o caso, depois de lUIUl queixa. Sua
preferência s6bre casais joveu, quase sempre na
faixa etária de 14 a 17 anos. A lua vttíma mais
idosa tinha 24 anol. Foram vário. usos
registrados �a delegacia e na manhã de quinta
feira, o Delegado Valverde, juntamente com uma

equipe fazia deligêoclas na bairro COIta e Silva,
para apurar novos fatos.

O tarado Pedro Araújo Lisboa, agia quase
sempre na região da Expoville., onde fazia sew

atos imorais dentro de uma barraca armada num
matagal das proximidades.
Pedro depois de abusar de sou vitimas, roubava
seus pertences, documentos, cheques, acessórios
dos veículos, bem como os benJ�ais.
Um comissário disse que às vezes ele se

apoderava das calclnhas de 3UlU vítimas
femininas.

.

Com a descrição dele dada por uma vítima, a
Polícia chegou ao criminoso. Foi conseguido uma
fotografia junto a familia e que depou facilitou
a detenção.
A ex-mulber teme por su.a vida e de sees filhos,
caso ele consiga a liberdade, em razio de seus

modos violentos.
O Delegado ZulnuU" VaJverde vai pedir a prisio
preventiva do acusado Pedro Araújo Lisboa.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




